
港島區域諮詢委員會

第 116 次會議紀錄  

日期：2023 年 8 月 11 日（星期五）  

時間：上午 9 時 30 分  

地點：醫院管理局大樓 2 樓會議廳 (202S) 

出席者： 岑浩强教授

（醫院管理局大會成員）

（主席）

陳杏女士 ,  MH, JP 
（社區成員）

（透過視像連線

參與會議）  

陳麗雲教授 ,  JP 
（代表麥理浩復康院）

（透過視像連線

參與會議）  

張達棠先生 ,  BBS, JP 
（代表大口環根德公爵夫人兒童醫院）

（透過視像連線

參與會議）  

洪連杉先生 ,  MH, JP 
（社區成員）

高拔陞醫生 ,  JP 
醫院管理局行政總裁

林玉珍女士 ,  BBS, MH 
（社區成員）

（透過視像連線

參與會議）  

藍義方先生 ,  MH 
（代表葛量洪醫院）

李恩怡小姐

（代表東區尤德夫人那打素醫院）
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 廖舒衡女士  
（社區成員）  
 

（透過視像連線

參與會議）  

 龐朝輝醫生 ,  MH 
（代表律敦治及鄧肇堅醫院）  
 

 

 薛日華女士 ,  SC 
（代表瑪麗醫院及贊育醫院）  
 

（透過視像連線

參與會議）  

 蘇潔瑩醫生  
港島東醫院聯網總監  
黃竹坑醫院行政總監  
（代表黃竹坑醫院）  
 

 

 沈可琪女士  
長洲醫院代理副醫院行政總監  
（代表長洲醫院）  
 

（透過視像連線

參與會議）  

 湯振玲女士  
（社區成員）  
 

（透過視像連線

參與會議）  

 曾偉剛醫生  
衞生署高級醫生（應急準備及地區關係） 1 
（代表衞生署署長）  
 

 

 邱婕兒女士  
（社區成員）  
 

（透過視像連線

參與會議）  

因事缺席者：  
 

何猷啟先生  
（代表東華醫院及東華東院及  
東華三院馮堯敬醫院）  
 

 

 謝偉財教授  
（代表香港大學醫學院）  
 

 

 王志釗醫生  
（代表舂磡角慈氏護養院）  
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列席者：  李成章博士  
總藥劑師  
[參與討論港島區域諮詢委員會文件第 330 號 ] 
 

 

 程偉權醫生  
策略發展總監  
[參與討論港島區域諮詢委員會文件第 331 號 ] 
 

 

 黃俊文先生  
總行政經理（基本工程規劃）  
[參與討論港島區域諮詢委員會文件第 331 號 ] 
 

 

 黃卓鐽先生  
醫學工程服務組代理高級醫學工程師  
[參與討論港島區域諮詢委員會文件第 331 號 ] 
 

 

 沈佩妍醫生  
瑪麗醫院內科顧問醫生  
[參與討論港島區域諮詢委員會文件第 332 號 ] 
 

（透過視像連線

參與會議）  

 李德麗醫生  
港島西醫院聯網總監  
 

 

 劉家獻醫生  
舂磡角慈氏護養院／律敦治及鄧肇堅醫院／  
東華東院醫院行政總監  
 

（透過視像連線

參與會議）  

 李鳳儀女士  
總行政經理（醫院管理局秘書處）  
 

 

 廖楚彤女士  
高級行政經理（醫院管理局秘書處） 1 
 

 

 林志凌先生  
高級中文主任  
 

（秘書）  

 潘思穎女士  
中文主任  
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列席者：  
（醫管局內部
培訓計劃）  

何秀達博士  
廣華醫院物理治療部高級物理治療師  

 

 劉江平先生  
總辦事處系統經理  

 

（透過視像連線

參與會議）  

 蘇佩文女士  
九龍西醫院聯網聯網財務部   
高級財務經理（資源規劃）  

 

 

 黃樂欣醫生  
瑪嘉烈醫院內科及老人科副顧問醫生  

 

 

 余飛揚先生  
葵涌醫院職業治療部綜合日間復元服務—  
職業治療部／輔助就業服務高級職業治療師  
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 經辦人  

利益申報  
 
1. 在會議開始前，主席詢問各成員是否需要就是次會議討

論事項申報利益，並提醒成員如在會議過程中出現利益

衝突，即予申報。並無成員申報任何利益。  
 
 

 

通過會議紀錄  
 
2. 成員通過 2023 年 4 月 17 日的第 115 次會議紀錄。  
 
 

 

行政總裁簡報  
 
3. 醫院管理局（醫管局）行政總裁高拔陞醫生向成員簡報

醫管局最新的消息及動向。  
 
（相關討論詳情另行載錄。）  
 

4. 主席多謝高拔陞醫生的報告。  
 
[陳杏女士於上午 10 時 02 分加入會議。陳麗雲教授於

上午 10 時 04 分離席。 ] 
 
 

 

檢視醫療儀器及設施保養維修事宜委員會報告  
（港島區域諮詢委員會文件第 331 號）  
 
5. 策略發展總監程偉權醫生向成員報告，醫管局就較早前

轄下設施發生數宗涉及醫療器材或建築物料墜下事件，

成立由不同專業界別人士組成的「檢視醫療儀器及設施

保養維修事宜委員會」（檢視委員會），全面檢視公立醫

院醫療儀器及設施保養維修事宜。檢視委員會共召開九

次會議、進行了七次聯網視察、聽取業界人士的報告及

分享，並審閱相關事故報告。檢視委員會觀察到醫管局

許多建築物樓齡高而使用量也高，就「醫療儀器保養維

修」、「設施保養維修」及「內部及對外溝通」三方面提

出了 23 項建議。醫管局正積極跟進有關建議，並按醫

院運作情況及需要等因素，盡快落實改善措施；亦會在

各醫院層面設立「醫院安全委員會」，以確保對醫院的

設施管理和環境相關的安全問題有適當的監測和督導。 
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 經辦人  

 
6. 主席多謝程偉權醫生的報告。  
 
 
醫院管理局「藥物送遞服務」  
（港島區域諮詢委員會文件第 330 號）  
 
7. 總藥劑師李成章博士向成員介紹醫管局「藥物送遞服

務」的內容及推行情況。此服務自 2023 年 3 月起分階

段推行，病人可透過醫管局流動應用程式「HA Go」安

排藥物送遞，就診後毋須親身前往藥劑部遞交處方及等

候取藥，而物流公司會按指示到醫院藥劑部領取藥物並

送遞至病人指定的住址或本港其他地點。可安排送遞的

藥物包括醫管局轄下專科門診處方的大部分藥物，包括

須冷藏藥物，唯不包括香港法例訂明的「危險藥物」。

在此服務下，病人可透過「HA Go」遙距領取藥籌、繳

付費用、查詢及收取藥物，以及接受藥劑師的用藥指導

服務，惟在安排送遞服務前應參考「HA Go」提供的「預

計送達時間」，以確定本身有足夠藥物服用至藥物送達，

及沒有需要即時服用的新處方藥物，確保治療不會受到

延誤。截至 2023 年 6 月 30 日，約有 443 名病人使用

該服務，當中約 81%為到診病人、19%為遙距醫療病人。

醫管局會密切監察和審視服務成效及其運作流程，與各

界持份者保持溝通，未來並將研究增設社區取藥點以方

便病人。  
 

8. 龐朝輝醫生表示市民對此服務的反應良好，並詢問服務

對現場輪候時間及醫院運作安排的影響。李成章博士表

示目前服務使用率佔整體約 1%，對現場輪候時間的影

響並不顯著，期望在加強推廣後會有更多病人選用藥物

送遞服務，從而縮短現場輪候時間。李德麗醫生補充指

服務使用率正逐漸上升，各醫院的具體情況有所不同。

除藥物送遞服務外，各部門亦積極推出不同措施，以縮

短病人的整體看病流程。  

 
9. 回應洪連杉先生有關用戶意見及收費調整的提問，

李成章博士表示醫管局會與香港中文大學藥劑學院合

作，就用戶及非用戶的意見進行調查，以便日後就服務

內容及收費作檢討。  
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 經辦人  

10. 邱婕兒女士對此服務表示讚賞，並建議醫管局與全港各

區關愛隊合作向市民推廣服務。李德麗醫生表示了解到

部分病人因為未有留意相關宣傳或沒有安裝「HA Go」
而未有選用服務，瑪麗醫院現正透過不同的病人組織宣

傳「HA Go」及當中的服務，局方亦歡迎地區團體協助

宣傳。主席建議有興趣的成員可透過秘書聯絡有關部門

以協助推廣。  

 
11. 廖舒衡女士認為此服務具吸引力，並分享有私營醫療機

構提供以收費較低及較快捷的藥物送遞服務，建議醫管

局將服務擴展至專科門診外的其他服務，以及考慮讓病

人選擇自行到社區藥房取藥。李成章博士表示服務將陸

續擴展至急症室、出院病人及普通科門診，而稍後亦會

研究推行先導計劃讓病人到社區藥房配藥。就廖女士有

關加強藥物包裝所提供資訊的建議，李博士表示醫管局

處方的所有藥物均在包裝上標明相關資訊，並印有二維

碼可供查閱藥物的詳細資料及注意事項，局方會不時檢

視有關措施，善用科技加強提供藥物資訊，與時並進。 

 
12. 張達棠先生讚揚此服務能便利病人，建議局方定期檢討

及徵詢病人的意見，以及考慮不同措施提升配藥及取藥

的效率。  

 
13. 林玉珍女士指許多陪診的外藉家庭傭工未必留意到這

項方便的服務，建議局方加強相關宣傳，以及考慮能否

豁免領取綜援人士的收費。  
 

14. 主席多謝李成章博士的報告。  
 
[龐朝輝醫生於上午 10 時 56 分離席。 ] 
 
港島東西醫院聯網  —  嵌合抗原受體 T 細胞療法  
（港島區域諮詢委員會文件第 332 號）  
 
15. 瑪麗醫院內科顧問醫生沈佩妍醫生向成員介紹港島西

醫院聯網（港島西聯網）為癌症患者推行的嵌合抗原受

體 T 細胞免疫療法（CAR-T 細胞療法），透過基因技術

讓病人自身的免疫細胞能夠辨認並針對性消滅癌細胞，

有機會為患者帶來長期的治癒作用。本港於 2020 年成

功為首位白血病患者提供有關治療。醫管局的 CAR-T
專家小組會定期評估獲轉介的病人是否適合接受有關
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 經辦人  

治療。團隊認為 CAR-T 細胞療法將是未來治療癌症新

方向，期望有關治療能讓更多同類型的病人受惠。  
 

16. 就 藍 義 方 先 生 建 議 在 適 當 時 報 告 新 療 法 的 成 效 ，

李德麗醫生表示醫管局內部設有相應的管治架構，醫管

局大會轄下的醫療服務發展委員會將適時就此療法作

階段性檢討。  

 
17. 主席多謝沈佩妍醫生的報告。  
 
 
下次開會日期  
 
18. 議事完畢，會議在上午 11 時 06 分結束。下次會議將於

2023 年 10 月 16 日在醫管局總辦事處舉行。  
 
 

 

 
 
醫院管理局  
2023 年 8 月  
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